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“我本人将不会参加亚足联主席竞选。这个决
定完全出于我个人意愿且经过认真考虑。我很荣

幸在亚足联最困难时期获得信任，作为代理主席主持工
作。我很高兴能够与亚洲足球大家庭的同仁们、朋友们共
同工作，为维护亚足联在特殊时期的稳定作出努力。”张吉
龙昨日表示，“现在，我的历史使命即将完成。是时候为亚
足联选举一位新的领导者了。亚足联需要新鲜血液和更
年轻的力量带领亚洲足球达到新的高度。”

2011年5月30日，时任亚足联主席哈曼因贿选被国际
足联停职，按照亚足联相关章程，身为亚足联第一副主席的
张吉龙出任代理主席。时至今日，张吉龙已在代理主席的位
置上坐了近两年，尽管未能再进一步，但张吉龙表示，自己仍
将担任亚足联副主席（至2015年），仍能为亚洲足球服务。

中国足协相关负责人昨日向记者表示，理解并尊重亚足
联代理主席张吉龙不参选亚足联主席的决定。 据新华社电
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和了，真的和了，总算和了和了，真的和了，总算和了

孙杨朱志根和解了孙杨朱志根和解了
孙杨的微博上出现师徒合影的照片孙杨的微博上出现师徒合影的照片

今天下午见证“阳光总在风雨后”今天下午见证“阳光总在风雨后”

孙杨和教练朱志根闹了近一个月的矛盾终于出现转机。
2日晚 9点左右，孙杨在微博上晒出自己和朱志根的合影，并
附上一句“阳光总在风雨后！”照片中师徒二人并肩站立，笑容
满面。随后，记者立刻致电朱志根，响了两声便接通了，听得
出，朱指导心情很好。“关键是，阳光总在风雨后，你可以理解
了吧，呵呵！”高兴多喝了几杯，照片中朱志根面色绯红，一度
激动地把“阳光总在风雨后”说成“风雨总在阳光后”。

浙江体育职业技术学院院长李建设“见证”了金牌师徒的
和解，但他没有透露具体和解细节，只表示“师徒二人已达成
共识”。看来，前段时间总局游泳中心和学院领导的协调起到
了一定作用，关键是，孙杨自己的态度很诚恳，矛盾归矛盾，和
师傅的十年情谊还在。

孙杨的微博发出后不到一个小时，就被转发近2000次，还
有几百条评论，所有人都松了口气，师徒和解后，就意味着孙
杨将重回正常的训练轨道，加倍努力的话还可能赶在世锦赛
或全运会之前把此前浪费的近两个月时间弥补回来。不过还
有一点得注意，孙杨不能再因为恋爱而影响了正常训练。

孙杨和朱志根和解已成事实，孙杨是如何向朱指导道歉
的？朱志根提出不准谈恋爱这个要求孙杨又是否服从？接下
去孙杨的训练地点会是杭州还是昆明高原基地？一系列的问
号仍有待解开。为此，浙江体育职业技术学院将在今天下午
两点半左右召开情况说明会。院长李建设给记者发来短信：
请您周一下午来游泳馆见证“阳光总在风雨后”。届时估计将
有大批记者赶往学院游泳馆，无论如何，希望经历了这番风雨
之后，孙杨真的能有所成长。 殷佩琴

1月 29日 孙杨亲口证
实有女友：“是的，我身边确
实有个女孩子。”

1 月 31日 孙杨女友露
真容。

2月 1日 朱志根在接受
记者电话采访时表示：孙杨
自己提出要换组的想法。

2月3日 据孙杨队友爆
料，孙杨一天前回到浙江游
泳队，但朱志根并没有带他
训练。

2月4日 浙江体育职业
技术学院决定对孙杨处以

“暂停所有商业活动和广告

代言”的处罚；孙杨接受处
罚，但朱志根表示不知道道
歉一事。

2月6日 孙杨去浙医二
院进行身体检查。

2 月 12日 结束春节假
期的孙杨归队，并开始下水
恢复训练。

2 月 19日 国家体育总
局的两位领导专程飞抵杭
州，协调孙杨和朱志根的矛
盾。

3.1 本是孙杨恢复训练
的日子，但孙杨没有开练，而
是从北京回到杭州。

孙杨换教练风波始末

亚足联代理主席张吉
龙昨日向新华社记者表示，
他既不参选亚足联主席，也
不参选国际足联执委，但仍
将担任亚足联副主席。

3 月 3 日是竞选报名截
止日，张吉龙在这一天正式
公布了自己的决定。

打败龙哥的打败龙哥的

不是无邪是足协
不是无邪是足协

张吉龙亲口承认不参选亚足联主席

张吉龙亲口承认不参选亚足联主席

中国足协：理解并尊重他的决定

中国足协：理解并尊重他的决定

张吉龙退出亚足联主席竞选，这条新
闻是这两天的热点。听到它，我也感到遗
憾，但第一时间，我制止了自己想要写一些
文字的冲动。因为我发现，围绕这件事儿，
什么声音都有，唯一缺乏的是：真相。

表面上看，张吉龙竞不竞选亚足联主
席，是体育方面的事儿，但事实上，它是外
交领域或者至少叫体育外交的事件。先不
要说外交无小事，相当多的外交事情，你看到
的，可能只是露出海面的冰山一角，但实质
上，大部分的冰山还在水下面。如果这种情
况下，你只是针对海平面上那冰山一角，就开
始发出评论甚至总结发言，恐怕有一天了解
真相之后，就会把自己陷入尴尬之中。

有人说：张吉龙退出亚足联竞选，是因
为他已是退休干部，不在体制内了等。我
想，这应当是过于简单的立论。想想看，为
北京申奥做出巨大贡献的何振梁老爷子，也
是七八十岁了还在体育外交界活跃工作吧？
还有魏纪中老先生，也是那么大岁数了才当
国际排联主席的吧？退休这事儿，并没成障
碍，所以，龙哥退出竞选，一定与这些表面上
总结出的原因没什么真正关系。

那么就应当是利益与平衡有关系，背
后一定有计算，龙哥如竞争，可能对中国体
育外交来说，弊大于利，也正是这种综合判
断中，做出了龙哥退选的决定。至于龙哥
说的，退出是防止亚足联分裂，可能是事
实，但也只是个表面的漂亮的说法而已。

2 月份，亚奥理事会的大老板来过，见
了刘鹏等人，日本、韩国足协的负责人也来
过，这之后，有了龙哥退出的消息。这两者
之间，当然会有一定的关系，所以，针对龙
哥退选，一些阴谋论、国情论、体制论，都不
一定站得住脚。外交的事儿，还是等海面
下的冰山融化的时候再找真相吧。

最后换个话题，大家热议中有个前提，
好像龙哥当主席，中国足球就会受益，对
此，我不大认同。这两年龙哥当着主席，中
国各级国家队几乎输了个干净，我们受益
了吗？而龙哥从大局及体育外交出发，退
出了主席竞选，但他的第一副主席得当到
2015年，受益的可能性反而会增加。

但是，讨论受不受益好像意义不是很
大，你的水平太低，受益也高不到哪儿去；
而如果你实力强，比如让企鹅当国际乒联
主席，中国队恐怕照样拿走所有冠军。龙
哥退选的事儿，没那么大，最终，一切靠实
力说话。

张吉龙的事儿不那么简单
□白岩松（央视主持人）


